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第六十届会议 

议程项目 124 

2006-2007 两年期拟议方案预算 

  联合国训练研究所 

  行政和预算问题咨询委员会的第五次报告 

1. 行政和预算问题咨询委员会审议了秘书长关于联合国训练研究所(训研所)

的财政维持能力的报告预发本（A/60/360）。咨询委员会还审议了审计委员会就

训研所 2002-2003 两年期提出的 15 项建议的执行情况（A/60/113，第 452 至 485

段）。 

2. 秘书长关于训研所的报告是根据大会 2004 年 12月 23日第 59/276 号决议提

出的。该决议第十节请秘书长在提交 2006-2007 两年期拟议方案预算之前，向大

会第六十届会议提交一份关于研究所财务状况各个方面的综合报告，其中载列各

项建议，说明如何以长期、稳妥和可预测的方式为租赁费和维持费提供经费（第

59/276 号决议，第十节，第 4 段）。 

3. 咨询委员会注意到，普通基金在 2004 年 12 月 31 日的基金余额为 1 135 748

美元，实现了训研所董事会在 1994 年确定的使普通基金余额至少达到 1 000 000

美元的目标（A/60/360，第 11 段）。特别用途补助金基金在 2004 年 12 月 31 日

的基金余额为 8 564 689 美元；与其有关的款项是具体项目的专用款（A/60/360，

第 12 段）。 

4. 关于支助费用，委员会注意到，研究所只要有可能就从方案补助金收取

13％的费用（间接费用），2004 年间接费用的平均费率达到 11％以上（A/60/360，

第 14 段）。在这方面，委员会注意到，由于特别用途补助金的扩充以及各方案向

普通基金支付的方案支助费的增加，研究所的总体财政状况有所改善。实际上，
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在 2004 年 12 月 31 日，普通基金的收入超过支出 40 多万美元（A/60/360，第 10

段）。委员会相信，将继续尽可能按 13％费率的收取费用。 

5. 秘书长重申其立场，即大会应根据国际合作与多边外交培训方案的情况，考

虑每年从联合国经常预算为训研所拨出一笔补助金。补助金的数额应相当于上一

年执行核心培训方案的相关年度租金、维持费和其他行政费用（A/60/360，第 23

段）。这符合训研所董事会第四十三届会议的决定。董事会在决定中仍要求由联

合国经常预算来承担目前由普通基金负担的此种费用（A/60/360，第 17 段）。应

当指出，为 2004-2005 两年期核可的训研所普通基金预算包括在纽约和日内瓦的

租金和维持费 420 500 美元（A/60/360，第 20 段）。委员会询问了租金尚未支付

的原因，并从研究所获悉，这些费用的支付有待大会作出决定。 

6. 咨询委员会从报告中注意到，除非大会有明确的决定，否则秘书长无法提议

减免训研所应付的租金和维持费（A/60/360，第 4 段）。委员会重申其上次报告

（A/58/7/Add.10，第 12 段）中的意见，即向训研所每年提供一笔补助金是应当

由大会决定的一个政策事项。如果大会决定训研所应得到秘书长提议的全额补助

金，则需在 2006-2007 两年期拟议方案预算第 28 款（管理和支助事务）下的拟

议资源之外增拨经费。这笔经费将从应急基金拨付。 

7. 大会至少从 1987 年以来就一直处理训研所培训方案的事项（见 1987 年 12

月 11 日第 42/197 号决议（第一.A 节，第 3 段））。最近，大会在其第 59/276 号

决议内强调维持训研所培训方案现有水平的重要性，并请董事会尽一切努力，确

保在 2005 年维持培训方案的水平（第 59/276 号决议，第十节，第 2 段）。委员

会建议董事会可在内部监督事务厅提供的现有内部服务的协助下，着手对其培训

方案进行全面评价和分析，以期用可维持的方式管理整个方案。 

审计委员会建议的执行情况 

8. 咨委会审查了截至 2005年 5月 31日审计委员会对 2002-2003 两年期建议的

执行情况，见审计委员会综合报告（A/60/113）。审计委员会注意到它就联合国

训练研究所(训研所)的 2002-2003 两年期决算所提出的 15 项建议，训研所已执

行 1 项(6％)，正在执行 7 项(47％)和尚未执行 7 项(47％)（A/60/113，第 452

段和表 1）。经询问，训研所进一步提供了关于审计委员会建议执行情况的详情（见

附件一）；咨委会期待审计委员会的后续报告将确定实际进展。咨询委员会相信，

训研所行政当局在日常管理中会将执行审计建议作为优先事项对待。 

9. 咨委会也得到了训研所工作人员地域分配的详细资料。截至 2004 年 12 月 31

日，训研所雇用了 37 名工作人员：22 名妇女，15 名男子。地域分配如下： 
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表 

训研所工作人员地域分配情况 
  

法国 8 名工作人员 8 

美利坚合众国 5 名工作人员 5 

加拿大，德国 各 4 名工作人员 8 

日本、瑞士、大不列颠及北爱尔兰联合王国 各 2名工作人员 6 

奥地利、比利时、海地、匈牙利、印度、 
肯尼亚、黎巴嫩、毛里塔尼亚、巴基斯坦、 

菲律宾 

各 1名工作人员 10 

 37 名工作人员 

 
 

10. 咨委会从审计委员会关于 2002-2003 两年期有关建议执行情况的报告

(A/60/113, 第 459-460 段)中注意到，训研所同意委员会的建议，进一步努力遵

守其章程和关于工作人员地域分配的指示。训研所表示它“认为已经执行了审计

委员会关于这方面的建议”。但是咨委会认为训研所提供的统计数字（见上表）

清楚显示，宣布这项审计建议已经执行为时过早。咨委会期待训研所加倍努力，

实现更均衡的地域分配；咨委会还相信审计委员会将继续注意这一事项。 

11. 咨委会注意到审计委员会的结论是，筹资来源继续脆弱并且非常倚赖训研所

的活动规模和捐助者对其项目的兴趣(A/60/113，第 453 段)。训研所同意委员会

的建议，即按照大会的建议采取适当措施，找到为其普通基金支出筹资的可行解

决办法(A/60/113，第 451 段)。这方面咨委会指出，训研所的工作性质不属于由

危机和紧急情势推动，完全可以提前作出安排和规划；因此有足够的筹备时间来

确定财务需要。咨委会也注意到秘书长的报告（A/60/360）附件一、二和三表明，

对普通基金的自愿捐助起伏不定，并且最近水平下降。 

12. 咨委会从秘书长的报告中注意到，尽管训研所努力筹款，过去四年中对普通

基金的捐款水平有限。训研所表示，正在为各国政府增加自愿捐助而“继续奋斗”，

可是这项任务很费时间，而且效果不大。训研所指出，他们“系统地一年两次亲

自同每一个会员国的常驻代表团接触”，因此训研所认为已经执行了审计委员会

的有关建议。可是咨委会认为还需要进行更多的筹款活动；咨委会并不认为这项

建议已经执行，并且相信审计委员会将继续其后续工作。咨委会因而敦促训研所

行政当局大胆地、创造性地，直接了当地开展筹款活动，努力吸引捐助资金不断

流入。咨委会期待下一个两年期中，得到训研所新筹款办法获得成功的最新资料。 

13. 至于有关实际和可能的舞弊事例的措施，审计委员会注意到，其报告

（A/60/113）第 481-483 段内建议训研所与联合国行政当局及其他基金和方案行

政当局协作，拟订、编写和执行防范内部腐败和舞弊风险的计划，包括提高对舞
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弊的认识倡议，以适时地从最佳做法中受益。训研所的答复是，它正在研究该问

题。审计委员会注意到至今没有采取任何行动执行其建议。咨委会相信训研所将

主动提出措施，确保遵从联合国全系统在这方面的努力。咨委会期待训研所将按

照审计委员会具体建议，采取具体步骤，制定、编写和执行防范内部腐败和舞弊

风险的计划，包括提高对舞弊的认识倡议。 
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附件 

  审计委员会各项建议的执行情况：训研所应要求向委员会提

供的详细情况
a
 

已经执行的建议 

 第 23 段。在 2004-2005 两年期，收到的收入大大超过支出。事实上，这种

非凡的成果是由于扩大了特别用途补助金基金和训研所严格落实 13％方案支助

费率的政策的缘故。训研所也继续争取各国政府增加自愿捐助的数额，不过，这

是一项耗时的工作，成果有限。事实上，训研所每年一贯与每一个会员国的常驻

代表团亲自接触两次。这项建议可视为已经执行。 

 第 38 段。与联合国日内瓦办事处（日内瓦办事处）的协议已在 2005 年 9 月

签订。这项建议现在已经执行。 

 第 73 段。地域分配——训研所在这个领域已作出重大努力。训研所尽可能

从工作人员人数不足的国家征聘工作人员。训研所认为，这项建议已经执行。 

 第 80 段。以前已报告这项建议已经执行。 

目前正在执行的各项建议 

 第 36 和 48 段。目前正在执行中的这三项建议都涉及财务报表的内容公布问

题。训研所已充分考虑到这些建议，并在编制 2004-2005 两年期财务报表时执行

这些建议。因此，这些建议在 2006 年春就会成为已经执行。（在两年期报表编制

以前，审计员不能认为这些建议已经获得执行。） 

 第 56 段。训研所已经制订了提供离职回国补助金的规定。不久也将制订提

供离职后健康保险的规定，保险费将从 2005 年开始支付。在 2005 年年底以前这

项建议就会得到充分执行。 

 第 69 段。建议：“鉴于普通基金的财务状况仍然令人关切，委员会重申其建

议，训研所遵守其章程，确定获准参与其核心训练方案的细则，及立即解决其普

通基金的捐款下降与工业化国家参与其方案的程度增强之间的矛盾。” 

 董事会最近一届会议又审议了这项问题，决定优先考虑提供捐款的国家的人

选，但并不一律排除不提供捐款的国家的人选。负责人：执行主任。时间表：

2004-2007 年。 

 
 

 
a
 附件内的段落编号是指《大会正式记录，第五十九届会议，补编第 5 D 号》（A/59/5/Add.4）

的段落。 
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 第 77 段。研究员的任命。训研所已经建立机制，明白显示征聘顾问所涉的

选取进程。训研所将继续致力于改善选取研究员的进程。时间表：2005-2006 年。 

 第 85 段。建议：“训研所同意委员会的下述建议，即更加主动地优化利用资

源，同其他联合国实体，特别是从事训练和研究的实体，包括网上教学进一步合

作。” 

 训研所已经联系联合国大学和联合国系统职员学院，讨论网上教学问题。双

方都作了肯定的回复。 

 第 88 段。防止腐败和舞弊计划——训研所已经开始进行这方面的工作，并

将在 2005 年年底以前提出计划。训研所是一个规模小的组织。目前已有充分透

明正确记录财务交易的严格制度和管制办法。所有交易至少由两名训研所工作人

员经手，其中包括一名核证人，随后所有交易还要获得日内瓦办事处的核准。训

研所认为这些制度切实有效，但将在计划编写的报告中列入这些想法。 

尚未执行的建议 

 第 28 段。训研所维持它对这项问题的立场。训研所认为建立准备金的作法

过分谨慎，不符合它的最佳利益，因为把每一方案削减 15％和把经费退还给捐助

者可能会减少今后提供的经费，这会导致训研所现金的流转问题。事实上，正在

审查的 ST/AI 系列文件是联合国总部正在审查的信托基金改革的一部分，作为这

项审查的一部分，15％的准则也可能受到修改。 

 第 51 段。尚未执行。这项问题涉及根据汇率起伏重新计算训研所预算的问

题。由于 2004-2005 两年期内汇率变化不大，无需重计费用。 

 第 82 段。建议：“训研所同意委员会的下述建议，即㈠ 审查当前的信息和

通信技术职能，以考虑是否得到了适当的人员配置，㈡ 改善同其他联合国组织

的合作，以从全系统经验中进一步受益，及㈢ 为其信息技术委员会通过确切的

任务规定。” 

 已经考虑这方面的问题，但尚未找到合适的解决办法。另见训研所对第 85

段的评论。 

 

–––––––––––––– 

 


